



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXIV LEGISLATURA

DIPUTADAS Y DIPUTADOS
morena
LXIV LEGISLATURA



INAUGURACIÓN Y PANEL “HACIA LA ADAPTACIÓN Y MITIGACIÓN DEL CAMBIO CLIMÁTICO”

Lunes 24 de junio de 2019.
Palacio Legislativo de San Lázaro.

El 24 de junio de 2019 se llevó a cabo en el Palacio Legislativo de San Lázaro la inauguración oficial a la Semana Temática México ante el cambio climático, con el panel titulado “Hacia la Adaptación y Mitigación del Cambio Climático” que fue organizado por Coordinación Temática de Medio Ambiente y Recursos Naturales del Grupo Parlamentario de MORENA con el apoyo de POLEA y otras organizaciones. El panel tuvo como objetivo identificar los retos que enfrenta nuestro país ante el cambio climático en materia legislativa.

La inauguración, presidida por la Diputada Xóchitl Zagal, Coordinadora Temática de Medio Ambiente y Recursos Naturales,

contó con la asistencia, como invitado especial, de César Rodríguez Ortega, Director General de Planeación y Evaluación de SEMARNAT. Además, durante el panel se llevaron a cabo unas breves palabras de Adrián Fernández Bremauntz, Director Ejecutivo de Iniciativa Climática de México, Amparo Martínez Arroyo, Directora General del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, Jorge Escandón Calderón, del Programa de Investigación en Cambio Climático de la UNAM y Andrés Ávila Akerberg, Director Ejecutivo de Política y Legislación Ambiental (POLEA). Entre algunos de los puntos principales que se abordaron fueron:

- Las implicaciones del cambio climático para la salud, la soberanía alimentaria, la biodiversidad, el funcionamiento de los ciclos hidrológicos y aumento de la vulnerabilidad.
- Los compromisos de mitigación de gases de efecto invernadero y adaptación al cambio climático establecidos en el Acuerdo de París donde 195 países, incluido México, se comprometieron a

tomar medidas para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI), y mejorar sus acciones para adaptarse al cambio climático.

- El aumento de la ambición de las acciones para limitar el calentamiento a 1,5 °C, pero requiere de cambios sin precedentes, así como transiciones rápidas y de gran alcance, durante los próximos 12 años.
- La mejora regulatoria y la implementación de medidas de adaptación al cambio climático.
- Recomendaciones sobre continuar la armonización legislativa, para la adaptación al cambio climático en materia de planeación, asentamientos humanos, protección civil, educación y salud; y, para el caso de la mitigación, en materia de medio ambiente y recursos naturales, energías limpias, transporte, actividades productivas, infraestructura y residuos.
- La necesidad de establecer estímulos fiscales y deducciones para la adquisición, desarrollo y utilización de tecnologías que





para la promoción del Manejo Forestal Comunitario, del transporte sustentable, generación de energía renovable y baja en carbono, entre otros.

- También, se recomendó a la Cámara de Diputados reinstalar una Comisión Ordinaria de Cambio Climático como la que existía en legislaturas previas, ya que ello contribuiría a atender de manera específica el estudio, discusión y evaluación de todas aquellas normas que pueden contribuir a la mitigación y adaptación al cambio climático.

Además, del 12 al 24 de junio la Coordinación Temática llevó a cabo dos cine-debates y cuatro mesas de trabajo simultáneas.

